
АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «СЕВЕРНОЕ» 

 

П Р О Т О К О Л 

 собрания граждан 
 

17.11.2015                                                    с. Северный                                                           № 1 

 

Председательствующий – Д.В. Бекарев 

Секретарь – З.Т. Комоцкая 

 

Присутствовало: 98 человек 

 

Приглашенные: 

1. Асабин Игорь Владиславович - глава МО «Сарапульский  район»                                                                    

2. Шумихин Владимир Петрович – заместитель главы Администрации МО          

    «Сарапульский район» по социальным вопросам 

3. Логинова Александра Юрьевна – начальник Управления делопроизводства и  

     взаимодействия с ОМСУ поселений Аппарата  главы, Совета депутатов, 

    Администрации МО  «Сарапульский район» 

4. Пермитин Юрий Владимирович – заместитель Главы Администрации МО  

    «Сарапульский район» по ЖКХ, строительству, промышленности, транспорту и связи 

5. Шикшинский Александр Михайлович – начальник отдела дорожно-транспортной  

    деятельности Администрации МО «Сарапульский район» 

6. Депутаты Совета депутатов МО «Сарапульский район» - Конюхова Людмила    

    Филипповна, Шайхелисламов Фелун Мухаметкулович 

7. Быков Алексей Юрьевич – прокурор Сарапульского района 

8. Морозов Александр Сергеевич - заместитель начальника отделения дознания ОНД           

    г. Сарапула 

9. Некрасов Александр Леонидович - капитан полиции - участковый уполномоченный  

   межмуниципального  отдела МВД России «Сарапульский»  

10. Галанов Валентин Валентинович – директор МУП «ЖКС Сарапульского района» 

11. Вдовин Виктор Павлович – главный ветеринарный врач отдела ПЭМ БУ УР  

    «Сарапульская станция по борьбе с болезнями животных 

12. Ступникова Мария Викторовна– И.о.главного врача БУЗ УР «Сарапульская РБ МЗ УР»  

13. Депутаты Совета депутатов муниципального образования «Северное» 

14. Руководители соцкультбыта и предприятий с. Северный 

15. Председатели общественных формирований с. Северный 

16. Домкомы  

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

 

 1. Итоги работы муниципального образования «Северное» за 10 месяцев 2015 года. 
Доклад главы МО «Северное» Бекарева Д.В. 

2. Церемония награждения. 

3. Отчет о работе участкового уполномоченного межмуниципального отдела МВД 

России «Сарапульский» за 10 месяцев 2015 года. Доклад капитана полиции Некрасова А.Л. 

 4. Отчет о пожарной обстановке за 10 месяцев 2015 года. Доклад заместителя 

начальника отделения дознания ОНД г. Сарапула Морозова А.С. 

 5. Информация об обстановке по бешенству в Сарапульском районе. Доклад главного 

ветеринарного врача отдела ПЭМ БУ УР «Сарапульская станция по борьбе с болезнями 

животных» Вдовин В.П.   

  6. Вопросы  и ответы. 

 7. Выступление Главы МО «Сарапульский район» Асабина И.В.  



1. СЛУШАЛИ: 

Бекарева Д.В. – главу муниципального образования «Северное». Ознакомил с повесткой 

дня собрания граждан с. Северный, регламентом, предложил желающим выступить - 

записаться, предложил кандидатуру секретаря собрания (Комоцкую З.Т.).  

 

Выкрики из зала: 

Клинтон О.Н.– вы нарушаете наши конституционные права. Надо избрать председателя и 

секретаря собрания из народа, предлагаем кандидатуру Патракеева В.И.   

Горбатенко В.М. – почему вы нарушаете наши конституционные права, когда будем 

рассматривать бюджет? 

Беднова Л.Г. – хватит шуметь и мешать вести собрание.  

 

Бекарев Д.В. – ответ - если у вас есть вопросы,  мы вам предоставим слово. А сейчас 

прошу выслушать отчёт об итогах работы муниципального образования «Северное» за 10 

месяцев 2015 года. 

Выступил с отчётом об итогах работы муниципального образования «Северное» за 10 

месяцев 2015 года. В отчете отражены основные мероприятия, которые выполнены 

Советом депутатов и администрацией муниципального образования «Северное» за 10 

месяцев 2015 года, а также очерчен круг проблем, над которыми необходимо работать 

администрации совместно с депутатским корпусом, общественными формированиями и 

направить все свои усилия для их решений. Рассказал о работе Совета ветеранов, Совета 

инвалидов, Культурного Центра «Северный», МБОУ НОШ с. Северный и библиотеки.  

(Отчет итогах работы муниципального образования «Северное» за 10 месяцев 2015 года. 

прилагается). 

По окончанию доклада вопросов не поступало.  

Провел церемонию награждения. Вручил благодарности Садиахметову Г.А., Зорину Г.П., 

Мышкину В.И., Тарасовой Т.М. за помощь в благоустройстве муниципального 

образования «Северное» и грамоту Колесникову В.Н. за мужество и самоотверженность 

при спасении утопающих. 

 

2. СЛУШАЛИ: 

Некрасова А.Л. – озвучил число жителей муниципального образования «Северное», 

стоящих на профилактическом учёте. Рассказал о проведенной работе за 10 месяцев 2015 

года и о совершённых правонарушениях.  

(Отчет о работе за 10 месяцев  2015 года прилагается). 

ВЫСТУПИЛИ: 

Шишлин Н.И. - вы знаете, что в доме по ул. Октябрьская, 8 продают наркотические 

средства? 

Некрасов А.Л. – ответ - нет, сейчас зафиксирую. 

 

3. СЛУШАЛИ: 

Пермитина Ю.В. -  пояснил о газификации территории муниципального образования 

«Северное».  Существует проект и экспертиза проекта газификации д. Пастухово. Это 

газифицируется не вся деревня, а только ул. Янтарная и ул. Уральская. Газификация улиц 

Набережная, Дружбы, Луговая в с. Северный будет при закольцовке газовых сетей              

г. Сарапула через с. Северный в 2018 году. Пояснил по водопроводу в д. Пастухово. 

прокладка водопровода с разводящими сетями будет стоимость примерно 8 млн. рублей.  

В 2014 году обращались в Республику за содействием. Чтобы получить содействие должно 

проживать не менее 500 человек, а в д. Пастухово проживает чуть больше 100 человек. 

ВЫСТУПИЛИ: 

Тарасов В.Г. - почему газовые трубы не окрашивают? 



Пермитин Ю.В. – ответ - этим вопросом должен заниматься Сарапулгаз, обращусь к ним 

завтра с этим вопросом. 

Горбатенко В.М. – было проведено собрание с жителями по вопросам газификации 

частного сектора с. Северный, на котором сказали, что газ будет в 2016 году, а от вас 

услышали, что газ будет в 2018 году. 

Пермитин Ю.В. – ответ - нас включили в план 2018 года по программе социально-

экономического развития  в Удмуртской Республике.  

 

4. СЛУШАЛИ: 

Шикшинского А.М. – о восстановлении дороги по ул. Октябрьская  и моста через            

р. Черноголовка с. Северный. Осталось не восстановленные 150 метров автодороги, 

обочины и неровности будут ремонтироваться за счет бюджетных средств Сарапульского 

района. В районе всего 400 км. дорог, а у вас осталось проложить совсем немного.              

В  д. Пастухово на некоторых улицах использовали кирпичный бой. Это не подходящий 

материал, если соблюдать технологию строительства дорог, для этого нужны другие 

деньги. Ремонт продолжаем, подсыпать дороги будем. С 2015 года «дорожный фонд» 

передан в Сарапульский район. В планах пешеходная дорожка через р. Черноголовка, 

освещение центральной дороги по ул. Октябрьская. На отремонтированной части дороги 

необходимо Администрации МО «Северное» установить электрические столбы и 

светильники, а мы будем оплачивать за освещение. Главой МО «Северное» Бекаревым 

Д.В. была проведена паспортизация дорог, из которых 14 км. - грунтовые дороги, 2 км. – 

асфальтированные дороги. На зимнюю очистку было израсходовано 150 тысяч рублей. На 

2016 год с последующим утверждением запланирован ремонт дороги. 

ВЫСТУПИЛИ:  

Клинтон О.Н. – остановка маленькая, в часы пик людей собирается много, все не 

помещаются. Обещали расширить остановку и сделать навес.  

Шикшинский А.М. –  ответ – остановочный павильон сделан типовой, проект утверждался 

Министерством транспорта, такие остановочные павильоны установили по всему 

Сарапульскому району. 

Вопрос по расширению площадки возле остановочного павильона должна спланировать 

администрация поселения.  

Бекарев Д.В. – этот вопрос будет решаться Советом депутатов МО «Северное». 

Патракеев В.И. – невозможно перейти дорогу по ул. 8 Марта, 14 к мусоровозу, нет 

пешеходного перехода. 

Шикшинский А.М. – ответ - этот вопрос должен согласовываться с ГАИ и администрацией 

поселения. 

Бекарев Д.В. – ответ - мы обращались с данным вопросом в ГАИ в 2013 году. Нам  был дан 

отказ, так как расстояние между пешеходными переходами должно быть не менее 400-600 

метров, также пешеходный переход не может быть расположен на изгибе дороги. 

Слесарева Л.В. - по ул. Октябрьская и ул. Луговая неудобно переходить дорогу 

школьникам, не видно детей из-за кустарника и освещения. 

Шикшинский А.М. – ответ - по освещению вопрос взят на учёт. 

Бекарев Д.В. – ответ - будем заниматься данным вопросом. 

Брызгалов Н.М. -  в д. Пастухово по ул. Энтузиастов плохая дорога, мы согласны 

самостоятельно обсыпать  дорогу,  дайте только материал. Мы и так много делаем сами. 

Шикшинский А.М. – ответ - собственных материалов (гравия) нет.   

Бекарев Д.В. – этот вопрос записан, можно его обсудить. 

Викторов А.Г. - почему затратили за 1 км. дороги 600 тысяч рублей, это дорого. Наша 

дорога теперь транзитная, почему бы нам не скооперироваться с городом. И почему 

ремонт дороги начали с моста? 

Шикшинский А.М. – ответ - это так потому, что город делал ремонт дороги через лес до 

моста и наши работы выполняла та же подрядная организация, что и им. Было принято 



решение продолжить ремонт дороги с начала моста, чтоб было заодно с городской 

дорогой. Дорога транзитная особенно нужна городу. Нам теперь главное обеспечить 

безопасность движения и граждан. По освещению данной части дороги и по дорожным   

знакам будем ещё решать. 

Герасимова М.К. - почему зимой снег не вывозят, талые воды идут в повалы. 

Шикшинский А.М. – ответ - это была наша промашка, в этом году мы это учли. 

Клинтон О.Н. – когда будет остановка, сколько стоит новая остановка, почему ночью 

темно? 

Шикшинский А.М. – в 2014 году в аукционе участвовало 3 организации (по изготовлению 

остановочного павильона). Освещение в зависимости от полученных средств в бюджет 

(уплаченных налогов) на освещение. Для дополнительного освещения нужно сначала 

установить столбы  и светильники, а потом действовать дальше. За эту линию будет 

оплачивать район. 

Клинтон О.Н. – не отремонтирована дорога. 

Бекарев Д.В. – ответ - ремонт дороги проведен частично, вы прослушали. 

 

5. СЛУШАЛИ: 

Морозова А.С. – информация  о пожарной обстановке в Сарапульском районе и в 

муниципальном образовании «Северное» за 10 месяцев 2015 года (информация 

прилагается).  

Вопросов не поступало. 

 

6. СЛУШАЛИ: 

Вдовина В.П. – информация по бешенству на территории Удмуртской Республики и об 

эпизодах бешенства в с.Северный (информация прилагается). 

Вопросов не поступало. 

 

7. Вопросы и ответы. 

ВЫСТУПИЛИ: 

Клинтон О.Н. - была ли проведена проверка бюджета депутатской комиссией  МО, я 

писала письменно. 

Бекарев Д.В. – ответ - вам будет дан письменный ответ, если действительно обращались в 

депутатскую комиссию. 

Горбатенко В.М. – я хочу ответить, Денис Васильевич вы нарушаете мои 

конституционные права. Была проведена ревизия исполнения бюджета МО Северное» с 20 

января 2015 года. 5 мая была сессия Совета депутатов – об утверждении доходной части 

бюджета. Этот вопрос мы отложили, Денис Васильевич нам не озвучил результаты 

ревизии. Ревизию проводила Буханцева  О.А. Она в июле месяце дала Президиуму данные 

по результатам проверки. Большие нарушения в бюджете, до сих пор не дали ответ.  

Патракеев В.И. – грубое нарушение конституционных прав, это нарушение демократии. 

Нам выступать не дают, мы должны обсудить отчет главы МО «Северное», почему не 

дают высказаться. Я бываю в деревнях, нигде такого нет. Мы экономим на электроэнергии. 

Пожарные проходы у Дома Культуры чистились под моим контролем, а не 

администрации. Субботник прошел, куча мусора у подстанции так и осталась. Всплывает 

информация, что при строительстве памятника оказывается перерасход бюджетных 

средств. 54 куба керамогранита ушло на распиловку. Глава пользуется услугами такси, 

есть ли против этого санкции. Постоянно нет Главы на месте. Как не спросишь, то в 

налоговой, то ещё где-то. Глава не живет в поселке и не знает обстановку, значит его не 

интересуют вопросы. Что, не нашли подходящую кандидатуру из местных? Сейчас же 

ситуация плавает. Водоканал проводил работы по замене труб холодного водоснабжения, 

теперь колодец оказался посередине дороги. Обочины не чистятся от мусора и снега. 



Пешеходные тротуары по ул.Октябрьская, 8 ужасные, имеющиеся плиты опали, опасно 

ходить. 

Бекарев Д.В. – ответ - у Вашего ТСЖ задолженность в 700 тысяч рублей, не вводите людей 

в заблуждение. В 2016 году из-за Вас село могут отключить от горячего водоснабжения. 

По всем перечисленным вопросам мы готовы дать ответы и пояснения. Но необходимо 

соблюдать порядок в зале, не перебивать и регламент. Спасибо за выступления Патракееву 

В.И., Горбатенко В.М., Викторову А.Г. и Клинтон О.Н. 

 

8. СЛУШИЛИ: 

Асабина И.В. – есть проблема у Дениса Васильевича с депутатами поселения, но в 

последнее время улучшились отношения с Советом инвалидов и Советом ветеранов. 

Собрание граждан проводит Глава поселения  о доходах и расходах, об итогах работы.  По 

закону сейчас не нужно давать оценку его работе. Правильно было бы задать вопрос и 

получить ответ сразу, на не отвеченные вопросы  дать письменный ответ в течение 3 дней. 

Я и прокурор снять Главу поселения не можем. Глава делегирован по закону, депутаты 

поселения за него проголосовали. Главе надо наладить взаимоотношения с депутатами. 

Уважаемые депутаты это ваши полномочия, должно быть 8 голосов из 11.  

Доклад главы поселения объемный. с.Северный - это как пригород, а находится в 

Сарапульском районе. 

Расскажу про данные Сарапульского района за 10 месяцев 2015 года. Главное - это 

успех на сельскохозяйственных угодьях. Заняли 2 место в УР по валовому сбору зерна. 

Преодолели 5 тысячный рубеж по молоку. За заслуги в с. Сигаево начали строить новый 

стадион, где в 2016 году будут проходить 25-ые летние сельские спортивные игры. 

Социальная сфера. В Шевыряловской школе отремонтирована крыша. С г. Сарапулом 

отремонтировали дорогу к с. Сигаево. Отопительный сезон  в Сарапульском районе 

начался раньше, чем в г. Сарапуле. Прошло сокращение кадров, было сокращенно 12 

муниципальных должностей. Отремонтирована дорога от города до с. Северный. Теперь 

быстрее будет добираться скорая помощь и пожарные. Осталось установить освещение 

вдоль дороги и передать району. Ваша школа-сад лучшая за последние годы, выделено 357 

тысяч рублей на модернизацию, но замену кровли не успели провести. 

Ремонт памятника – здесь есть вопрос.  Не бывает такого количества материала на 

распиловку, это воровство строителей (срок давности имеется). Нужно привлечь 

строителей, деньги нужно вернуть (253 тысячи рублей выделял район и 150 тысяч рублей 

ваши), найдется куда их деть в дальнейшем. По этому вопросу необходимо обращаться в 

суд, мы поможем сделать это.  

Наша районная больница не сливается с г. Сарапулом. В 2015 и 2016 годах этого 

объединения не будет.  Проведен ремонт кабинета зубного врача и смотрового кабинета.  

Хорошая работа спортсменов. Ваши спортсмены могли бы войти в 10-ку лучших, так как 

по теннису, шахматам, шашкам они занимают призовые места. Надо выступать достойно 

во всех видах спорта. Со спортсменами нужно работать лучше. 

Планы. С холодным водоснабжением более или менее нормально. Проблема с 

электроснабжением. Нужно провести ремонт 6 фидера, чтобы не было перебоев с 

освещением. К счастью отошли от темы захоронений. Газификация д.Пастухово дана 

положительная. Увеличивается численность жителей, думаю, что налоги будут поступать 

по прописке. ПГС в 2016 году будет выделяться по обращению (адресно). 

 

Вопросы и ответы.  

 

Беднова Л.Г. - когда будет построен ФОК в с Северный? 

Асабин И.В. – ответ -  в планах 5 лет  строительство ФОК. Всего в районе будем строить 2 

стадиона, вначале в с. Сигаево, потом в с. Северный. Совместными усилиями нужно 

построить хоккейную коробку в с. Северный.  



Брызгалов Н.М. - как формируете бюджет на 2016 год? 

Асабин И.В. – ответ - мы сейчас рассматриваем бюджет на уровне 2015 года, надеемся 

увеличить за счет вновь образованных участков с.Сигаево. полностью о бюджете можно 

говорить после 24 ноября, сформируем своё после УР. 

Копотева Р.И. – планируется ли в с.Северный выделять квартиры сиротам? 

Асабин И.В. – ответ - с этим вопросом  подойдите после собрания. 

Казарина Н.П. – почему мала укомплектованность медработниками в амбулатории? 

Многие уходят из очереди не получив медицинской помощи. 

Ступникова М.В. – ответ – идет кадровый отток и женщины уходят в декретный отпуск, а 

рабочее место за ними сохраняется. У вас сейчас очень хорошая обстановка, чем в других 

поселениях. У вас 437 детей - это всего на ½ ставки педиатра. Экстренная помощь 

оказывается сразу и в первые 2 часа, плановая - в течение 6 рабочих дней. Есть 

предварительная запись через интернет. В данное время на прием одного человека 

рассчитано 15 минут. Если болеют дети, то их может принять Коренев П.А., так как он 

является врачом общей практики. Кто обращался ко мне на прием, я никому не 

отказывала. 

Ильиных Н.Ф. - почему мы не можем приобретать проездные с 50% скидкой весь год? 

Шикшинский А.М. – ответ -  мы живем по средствам, из бюджета района было выделено 

100 тысяч рублей и это сумма на пол года (с мая по октябрь месяцы). Перевозчики 

городские и отдел экономики выплачивает им компенсацию. 

Асабин И.В. – ответ - большинство жителей живут далеко от города и они не пользуются 

данными льготами, а бюджет получается один на весь Сарапульский район. Мы не можем 

его тратить только на жителей с.Сигаево и с.Северный. 

Казарин Г.П. – помогите решить вопрос с горячим водоснабжением. Бежит не горячая 

вода, а теплая и приходится воду пропускать, пока она побежит горячей. 

Пермитин Ю.В. – ответ - отключили насос ГВС. В с.Северный несанкционированно  

установлено 3 насоса, поэтому при их включении понижается температурный режим. На 

сегодняшний день проводим обход и  в течении месяца этот вопрос решим. 

Патракеев В.И. – У меня стоит насос. В апреле месяце направлял письмо в Теплоцентр, 

потом еще раз продублировал его, обещали разобраться. 

Пермитин Ю.В. - ответ – возьму это под контроль. 

Клинтон О.Н. и Горбатенко В.М. - в конце дайте отчёт по главе поселения. 

Асабин И.В. – ответ -  вы выслушали доклад главы муниципального образования  

«Северное» о проделанной работе Администрации и Совета депутатов за 10 месяцев 2015 

года. Вы сами решаете, что для вас считается приоритетным. Сейчас по закону не дается 

на собрании граждан оценка работы главы поселения.  Вас много, приятно было с вами 

разговаривать.   

Асабиным И.В. вручено благодарственное письмо за 2 место в районном конкурсе на 

лучший интернет-сайт по информированию населения о деятельности органов местного 

самоуправления муниципальных образований-поселений в Сарапульском районе 

специалисту-эксперту Администрации муниципального образования «Северное» 

Морозовой Е.П. 

Бекарев Д.В.  – подвел итоги, поблагодарил собравшихся. 

 

 

 

Председательствующий                                                                                           Д.В. Бекарев  

Секретарь                       З.Т. Комоцкая 

 

 

 


